

LO QUE SUCEDE Y LO QUE SE DICE

Están ya los lectores de «El Heraldito» al tanto de lo que ha sucedido en las alturas oficiales, y de los rumores que en la calle circulan con relación a los sucesos.

Por eso no se necesitan comentarios que por otro lado no queremos hacer.

Vino don Manuel Castro Quesada, nuestro Ministro en Washington y desde su llegada al país se notó un extraordinario movimiento en las alturas oficiales, relacionado con la crisis ministerial planteada y que debía quedar solucionada el 20 del presente mes.

Don Manuel, pues, aligeró los sucesos y logró la separación del señor Cortés y el afianzamiento de su primo don Filo Castro en el Ferrocarril al Pacífico.

La actitud de don Cleto ha provocado violentos ataques en su contra en el seno del Congreso, y muchos de sus diputados le han retirado la adhesión.

Hay quienes aseguran que don Cleto fué forzado por el elemento militar para decidir la cuestión en la forma que lo hizo, y este rumor también ha dado ocasión a acres censuras de parte de la Cámara y del público. Pero don Cleto y sus ministros aseguran que no hubo tal forzamiento y que obró por su propia cuenta.

En este maremagnum de contradicciones lo mejor es esperar la confirmación de los decires.

Pero lo que está fuera de toda duda es que los proyectos de empréstito para trabajos de carreteras serán rechazados por una gran mayoría de la Cámara que se considera burlada por el señor Presidente al no cumplir la promesa que hizo de mantener al señor Cortés en la Secretaría de Fomento. Esto, por supuesto si afecta grandemente al país, por que habrán de paralizarse los trabajos ya hechos, con riesgo de que se pierdan y además vendrá el paro de los trabajadores que irán a formar en las grandes legiones de gentes sin trabajo, lo que si es por demás grave y esto tampoco es patriótico de parte de los señores diputados que quieren hacer fenomenal un asunto que atañe grandemente a los intereses del país.

Cómo saldrá el gobierno de esta intringulis?

Don Cleto, todo optimismo, creé que logrará salir bien en todo, pero los espíritus pesimistas juzgan que la cosa va de mal en peor sin esperanzas de favorables cambios.

Si de algo sirvieran los comentarios a los sucesos, con gusto los haríamos, pero convencidos de que ellos no lograrán de ningún modo mejorar las cosas preferimos narrarlas tan solo como las hemos oído, dejando que cada ciudadano forme sus propias conjeturas.

EL PASEO DE LA PLAYA

Ahora que se está arreglando debidamente el paseo de la playa, conviene no echar en olvido a quien tuvo la idea de formarlo, y como un deber de gratitud, es del caso bautizarlo con el nombre de quien tanto se afaná porque existiera.

Fue don Uladislao Guevara Pérez quien desde su puesto de Gobernador de la Provincia comenzó el trabajo de hacer ese paseo, y ayudado eficaz-

mente por la Municipalidad, pudo llevarlo a la práctica, constituyendo hoy por hoy ese paseo uno de los sitios más frecuentados por la sociedad sobre todo en la época del verano.

Denominar tal sitio con el nombre del recordado don Uladislao Guevara es un deber de gratitud, y para nosotros siempre será ese sitio «Paseo Uladislao Guevara».

La salubridad en el Cantón de Osa

Acaba de ingresar a Puntarenas, con procedencia de Palmar, de Osa, don José Aguilar Montes de Oca, quien ha servido la escuela del lugar. Viene en condiciones de salud muy alarmantes, y es él quien nos dice que el estado sanitario de los pueblos cercanos al distrito de El Pozo, es por demás lamentable.

En el mes pasado fallecieron de fiebre pernicioso en El Palmar, diecisiete personas sin la asistencia médica debida.

Como si el Cantón de Osa no fuera parte del territorio costarricense, se le descuida en extremo, y los habitantes se mueren en el más completo desamparo.

ESTIMABLE VIAJERO

Se encuentra entre nosotros, desde el domingo recién pasado, el viejo y estimado amigo don Camilo Cruz Santos, quien ha llegado a pasar unos días de tranquilidad después de la enorme labor que ha tenido en el arreglo de uno de sus libros ya publicados y de otros dos que están al ver la luz.

Don Camilo quiere este girón de suelo costarricense donde convivió algún tiempo, y siempre que sus tareas se lo permiten, viene a bañarse en nuestro sol y respirar la brisa marina.

«El Heraldito» saluda cariñosamente al amigo Cruz Santos desandole una temporada muy agradable.

En viaje a otras tierras

En la madrugada de hoy siguió para el Norte, por la vía terrestre, nuestro colborador Jotabé, cuyo nombre de pila es Jorge Barrera Pino.

Pocos días estuvo en Puntarenas porque su espíritu de peregrinación le obligó a buscar nuevas tierras donde pueda dar toda la expansión que necesita.

Que le soplen buenos vientos en su ruta al amigo Jotabé.

Joven porteño que recibe daños

Venía para Puntarenas, a bordo del schooner Rosana, el joven Carlos Manzano Parkinson, quien durante mucho tiempo trabajó como bombero en la bucería del señor Lorenzo Snell.

Buscando mejor acomodo, el joven Manzano Parkinson designó para pasar la noche al abrigo del frío un sitio de la boca escotilla, sobre la cual estaban unas lanchas de las que sirven para los buzos. De repente una de las referidas lanchas se desprendió del lugar donde estaban y fue a caer sobre el cuerpo del joven Manzano Parkinson, causándole la fractura de una pierna y de una clavícula.

Se le prestó pronto auxilio y ahora está sujeto a la asistencia médica.

Lamentamos muy deveras ese fatal accidente.

Anuncie en El Heraldito

AL MUECA AL DOLOR

Con este título fué denominado el artículo de fondo de el número anterior de «El Heraldito».

Y que fondo encontrarían en él todos aquellos seres que aun llevan en el alma las huellas indelebles de las garras siniestras del dolor... y verdaderamente, como en la antigua Roma se mitigan las hondas desventuras de un pueblo que padece, con locas bacanales... Es la Mueca al Dolor, esa mueca terrible con que los poderosos, saludan con la ironía más cruel a aquellos que han caído bajo el peso de sus propios pesares. «Ave César, mortuus te salutat» es la triste respuesta que se podría escuchar...

Y aquí podría copiar unos renglones de la plegaria lírica de José María Egas, poeta ecuatoriano que ya formó su airon para el trofeo:

Tu siglo se muere de un mal imprevisto, tu siglo se muere, Señor Jesucristo. Ya no hay luz ni gracia ni honor ni ilusión. Y por eso elevó mi plegaria santa que desconsolada llegará a tu planta desde el incensario de mi corazón.

Y mientras el poder embriagado en la orgía de sus placeres, se excita con la danza de las bailarinas de Gades, el pueblo se amotina quejumbroso

esperando que surja un nuevo día, y con él los fulgores de una era mejor. Yo creo que Rafael Pombo, el insigne poeta colombiano, no fué más que un vidente cuando exclamó en su angustia: Gente y más gente y más gente pasa delante de mí, Oh que triste es ver así, la humanidad en torrente... ellos mismos ya saben donde van, pero ya no protestan, van al circo para ser devorados por las fieras del hambre, la miseria y el dolor, para que el poderoso se divierta...

Es Costa Rica Ligia la divina doncella que se encuentra sobre el lomo de un monstruo. Vendrá Ursus a salvarla?

Termino felicitando al señor Beza Mc Kellar, a quien tiene este pueblo tratando de salvar su situación, y repitiendo para los poderosos esta terrible estrofa del apóstol del arte Julio Flores:

Cuentan q' un rey soberbio y corrompido cerca del mar, con su conciencia a solas, sobre la playa se quedó dormido, y cuentan q' aquel mar lanzó un rugido y sepultó al infame entre sus olas.

Hoy bien hacéis o despatas del mundo, en vivir con los ojos bien abiertos; porque el pueblo es un mar, un mar que piensa, que medita y que tracando os puede sepultar! Vivid despiertos!

Jorge Barrera Pino

El nuevo triunfo del Coliseo de Moda

Anoche se dió sita todo lo más granado de nuestra sociedad y del elemento obrero en el Coliseo chic del puerto.

Lo primero que lució en la pantalla fué el hermoso Vitaphone, el cual nos hizo ver que el idioma de Sheskerpeare y Bernard Show guardan también la alegría que immortalizó a los grandes compositores del arte musical.

LA DAMA MISTERIOSA que encarnó Greta Garbo, la artista sin rival, es un drama magnífico que va desarrollándose en la ciudad del lujo, la inmarcesible Viena.

No cabe duda que el Teatro Sun Yat Sen continuará una verdadera era de triunfos con representaciones tan hermosas como fué la de anoche.

El teatro lucía hermoso al verse engalanado con lo más gentil de nuestras damitas, de respetables matronas y cultos caballeros de ambas clases sociales de nuestro puerto, y las armonías suaves y melodiosas de la delicada música de la película fielmente reproducida por el sin rival Vitaphon avivaban grandemente el alma de la selecta concurrencia que salió como en todas las funciones gratamente impresionada, tanto del arte las películas como de la superioridad de aquel moderno aparato parlante.

Bien por los triunfos que día a día va alcanzando aquel Coliseo de Moda.

Un espectador

LLEGO EL PRIMOGENITO

Plenos de contento están los esposos don José J. Ramírez y doña Carmen Ortiz de Ramírez, por el advenimiento del primogénito, llegado con toda felicidad el cinco de los corrien-

tes. Es una graciosa chiquitina que llena con sus gracias el hogar de los dichosos papás para quienes es nuestra congratulación.

Teatro SUN YAT SEN

Mañana sábado a las 7 y 30, estreno de la sensacional película Metro Goldwyn Mayer, SHERLOCK SANCHES, película de grandes aventuras.

Domingo, a las 6 y 30.— Gran Matinee de vaqueros: SIN RENCOR Y SIN REVOLVER Y extra sonora y musicada de Los Niños Peligrosos.

A las 9.— Un estruendoso y colosal estreno sonoro, musicado y parlante con la grandiosa y estupenda super producción: LA REVISTA DE HOLLYWOOD Vean propaganda y programas de esta bellísima película con partes en colores.

SEGUNDO REMATE

Debidamente autorizado por la Municipalidad de este Cantón, remataré en subasta pública al mejor postor, a las NUEVE HORAS del día primero de diciembre entrante, en la puerta exterior de este despacho, el puesto de licores del país N.º. 24 y el de licores extranjeros No. 22, que se hallan vacantes. El primero con la base de \$637 50 y el segundo con la de \$187 50, por el término de ley.

Los interesados deben hacer con anterioridad el depósito de ley en la Tesorería Municipal, y garantizar con persona abonada el pago de los respectivos impuestos.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1930.

El Gobernador,

C. BARAHONA



La crianza de niños en todas partes merece mucho cuidado. Hay que seleccionar buen alimento para el niño. Tenga la precaución de usar solamente la famosa leche condensada marca Favorita. Es altamente nutritiva y la preferida de miles de madres que la han empleado constantemente.

Leche Condensada MARCA **FAVORITA**

Agentes

F. J. Calderón & Co.

San José

Quizá le interese a Ud. saber

Que puedo ayudarle en San José a solucionar cualquier dificultad que se le presente, o hacerle la comisión que me encargue, ya que permaneceré allá algún tiempo. Escríbame y seré su colaborador. Aquí queda atendiendo mi oficina don Enrique Alvarez.

Humberto Alvarez.

La Bacanal Humana

«Gran Hotel Costa Rica», Te Danzante, Comida Danzante; como esta clase de anuncios, vemos muchos en los grandes hoteles, en los clubs, y en aquellos lugares donde el chic, el poder y el placer se han dado cita, para hilvanar las horas entre alegres preludivios musicales, entre risas y copas teñidas de topacio por el rubio champagne.

Al día siguiente, y en la columna vecina a la vibrante crónica social de esas grandes reuniones, se encuentran otras crónicas, con títulos como este: «Nos visita un padre de familia que se halla en situación angustiosa y nos relata sus desventuras».—Que ironías tan amargas las del mundo.

Aquellos poderosos que no sintieron nunca las garras del dolor y la miseria oprimiendo sus pechos, leen con indiferencia de tiranos aquellas tristes líneas, sin que llegue a su alma un sentimiento de humana piedad por aquellas criaturas inocentes cuyos dulces ojitos van perdiendo la vida por la fuerza del hambre. Aquellas bellas damas cuyos

oídos solo escucharon la armonía hechizante de la galantería, pero jamás el angustioso grito de los desventurados, no pueden comoverse ante aquella miseria, buscarla y socorrerla, pero si leemos y muy amudado, bajo la bella imagen de aquellas flores blancas como lirios, pero insensibles ante el dolor, frases como estas: «Hoy celebra el mejor de sus días la bella y ESPIRITUAL señorita... quien obsequiará a sus amistades con un suntuoso baile en los salones de su regia morada... Qué entiende el mundo por espiritualidad? A donde vamos en esta situación angustiosa que día por día va tomando caracteres alarmantes? Si los capitalistas y los gobernantes no toman sus medidas y procuran salvar esta Nación, sobre la cual se cierne la nube del desastre, pronto oiremos el grito de SALVESE EL QUE PUEDA. Será que ya se acerca el día supremo y que ya han principiado su desenfrenada carrera, los cuatro jinetes del Apocalipsis?

JOTABE

SALON PARIS

Helados—Refrescos—Cenas
Licores Finos

Quo Vadis Domine?

Ya se acabó la crisis y un enjambre De extranjeros y chicos del país, Van a matar tranquilamente el hambre Con una rica cena en el París.

Allí todo galan bien trajeado Puede con todo garbo y gentileza Brindarle a su a florada un regío helado Y hasta al su a un buen vaso de cerveza.

El mismo don Manuel nos lo asegura, Y viene a confirmarlo su apellido; Se atiende con amor y con ternura Y el cliente sale siempre agradecido.

Cobro de Impuestos Municipales

A los deudores de impuestos municipales trasados, SE HACE SABER:

Que habiendo transcurrido tiempo suficiente para que se presenten a la Contaduría Municipal a cancelar sus deudas, o a buscar una fórmula de arreglo que les permita pagar por abonos, como se les ha propuesto, esta Gobernación les concede un término improrrogable de 15 días para que lo vsrifiquen, entendido de que si no lo hacen dentro de ese término, se procederá judicialmente contra ellos, sin ninguna clase de consideraciones. Los engentes gastos que tiene que cubrir la Municipalidad con motivo de las diferentes obras emprendidas, la obligan a proceder en una forma dura y terminante.

C. Barahona

Gobernador

Puntarenas, 2 de abril de 1930.

Suscríbase y anuncie en El Heraldo

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

INTIERRAR

que seguirán los correos de Golfo durante el mes de Noviembre 1930

BALLENA			BEBEL		
Fecha	Salida de Puntarenas		Fecha	Salida de Puntarenas	
	H	M		H	M
Martes	4	7.00	Sábado	1	6.00
Jueves	6	21.00	Miércoles	5	9.00
Lunes	10	23.00	Viernes	7	22.00
Viernes	14	2.00	Miércoles	12	1.00
Martes	18	7.00	Sábado	15	4.00
Jueves	20	21.00	Miércoles	19	8.00
Lunes	24	24.00	Viernes	21	22.00
Viernes	28	1.00	Miércoles	26	1.00
			Sábado	28	3.00

MANZANILLO			Chamas y Santa Juana		
Fecha	Salida de Puntarenas		Fecha	Salida de Puntarenas	
	H	M		H	M
Sábado	1	7.00	Domingo	2	9.00
Lunes	3	12.00	Martes	4	12.00
Miércoles	5	10.00	Jueves	6	13.00
Sábado	8	12.00	Domingo	9	3.00
Lunes	10	4.00	Martes	11	4.00
Miércoles	12	2.00	Jueves	13	6.00
Sábado	15	5.00	Domingo	16	10.00
Lunes	17	11.00	Martes	18	12.00
Miércoles	19	9.00	Jueves	20	13.00
Sábado	22	12.00	Domingo	23	3.00
Lunes	24	4.00	Martes	25	4.00
Miércoles	26	2.00	Jueves	27	6.00
Sábado	29	4.00	Domingo	30	9.00

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas		Fecha	Salida de Puntarenas	
	H	M		H	M
Miércoles	8	10.00	Sábado	8	12.00
"	12	2.00	Sábado	15	5.00
"	19	9.00	Sábado	22	12.00
"	26	2.00	"	29	4.00
"	.00	.00	"	.00	.00

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas		Fecha	Salida de Puntarenas	
	H	M		H	M
Jueves	6	12.00	Lunes	3	9.00
"	13	5.00	"	10	2.00
"	20	12.00	"	17	9.00
"	27	5.00	"	24	2.00
"	.00	.00	"	.00	.00

A V I S O

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado o flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Guillermo Niehaus & Co
AZUCAR

— DE —

GRECIA — A RAGON — SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

Suscríbase a El Heraldo

TIENDA

LA BOLA DE ORO

¡Uua gran noticia!

ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAELAJÓY



DE COSTA A COSTA
todo el mundo lo
FUMA

El único Cigarrillo que
ha logrado imponerse
por sus múltiples
ventajas

FABRICA DE HIELO

LA RIOJA

Ventas al por mayor y menudeo

DEPOSITO PERMANETE EL «LA EUREKA»

Agente General: *Abelardo Lobo*

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de toda clase, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y las mejores esencias europeas importadas directamente.

Depósito constante de la renombrada cerveza **TRAUBE**

— RENOVACION CONSTANTE —

Macedonio Esquivel
Propietario

Tac Quing Lung Co.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente, **GIL CON**

Apartado No. 72. Puntarenas. Teléfonos

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVEZA TRAUBE

siendo nuestro activo agente en ese puerto

Macedonio Esquivel

San José, C. R.

LANCHA NEME

de motor y velas

Hace viajes para los puertos Uvita, Puerto Jiménez y Coto.

Sobre tarifa de fletes y pasajes dirigirse al propietario

DAVID NAJA T.

Apartado 18. Puntarenas

Aproveche esta ocasión

Un automóvil Buick modelo 27—5 pasajeros.

Un automóvil Buick modelo 29 seis pasajeros.

Un camión G.M.C. de tonelada y media.

Un motor Buick Master.

Vendense todos en muy buenas condiciones. En esta oficina se informará o con su dueño Antonio Rodríguez.

HOTEL METROPOLI

CANTINA—RESTAURANT

Frente al Banco Anglo

San José, C. R.

Apartado 1193—Telef. 3861

Tienda BOLA DE ORO

Su Gerente Rafael Ajoy

ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

¿COMO?

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para que sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy poco dinero

NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el aseo más absoluto será la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se le garantiza la calidad del artículo.

LOS PROPETARIOS INERTOL

PINTURA hidrófuga y anticorrosiva para pintar techos de zinc. Color negra brillante que seca inmediatamente; no permite el óxido y preserva el hierro de la humedad.

El techo de mi casa está pintado de INERTOL

Para más informes **LUIS CASALVOLONE**
Agencia y Depósito

NUEVA PANADERIA Y TOSTELERIA

LA ESPECIAL

Rafael Chosam & Co.

CONTIGUA AL HOTEL DE JUAN M^o TERCERO

Establecida para dejar satisfecho el gusto más exigente. Se trabaja con la siguiente norma: Riguroso aseo. Harinas superiores escogidas, y buen trato.

Atendemos esmeramente órdenes para trabajos especiales



Proteja a sus NIÑOS del RAQUITISMO

El aceite de hígado de bacalao se recomienda hoy por los médicos como una valiosa ayuda para fortalecer a los niños y protegerlos contra el Raquitismo. Los niños lo toman a gusto cuando se les da el aceite en forma de Emulsión

de Scott, y la digieren con facilidad.

Es un verdadero tónico-alimento especialmente bueno para los niños para encaminarlos más fácilmente en el camino de robusta salud. Déselo esta temporada.

Emulsión de Scott



Colaboración obrera

CONVERSACION CON LOS ARTESANOS Y DEMAS TRABAJADORES DE PUNTARENAS

El camino que nos puede conducir a un nivel superior es el del orden y la previsión. La abeja nos da el ejemplo de lo que pueden el orden y la previsión; la vemos, asociada por millares, trabajando incesantemente en los tiempos buenos y almacenando víveres para los tiempos malos.

Que nos unamos todos los artesanos y trabajadores de Puntarenas, pero no para bailar y cantar, que bien nos puede pasar lo que al cigarrón de la fábula, que habiendo tocado la puerta de la casa de la abeja en un día de invierno en demanda de socorro, ésta le contestó que quien había pasado bailando y cantando durante el verano, justo era que muriera de hambre en el invierno.

La época en que estubo interrumpida la línea al Atlántico fue un gran verano para nosotros, pero lo pasamos bailando y cantando; los empresarios de automóviles, cantineros, los salones de baile, todos hicieron su agosto con nosotros; hubo trabajador que ganando más de cien colones a la semana, el próximo lunes pedía un adelanto a su jefe antes de principiar el trabajo de la nueva semana.

En el mes de setiembre de 1928 que fué uno de los meses de "nuestro gran verano", el pueblo de Puntarenas le pagó a los cantineros la suma de \$32,616.00 por el concepto de 7248 litros de licores del país que éstos le vendieron; suma suficiente para establecer un almacén de víveres en forma cooperativa.

¿Cuanto gastaremos en sedas, en tabacos, en perfumes, en lanas y en tantos otros artículos con cuya falta no nos moriríamos, ni dejaríamos de representar el papel que estamos llamados a representar en la comunidad en que vivimos?

Esta manera viciosa de vivir que tenemos, no nos habilita para nada digno, únicamente para el rebajamiento individual, y como consecuencia, para el desprecio de nuestros semejantes. El hombre vicioso no se estima, no se quiere, y si él se trata de esta manera, no tendrá derecho a que los demás lo traten mejor.

Muchos de nuestros artesanos y trabajadores que no beben ni fuman, ni van al billar, ni al juego de dominó, pensarán para sí: "esto no reza con nosotros, el baile no es un vicio, antes al contrario, es un ejercicio muy bonito, divertido y decente".

Nosotros no pensamos que

el baile en sí sea un vicio, pero sí que el vicio consiste en los extremos a que tenemos que llegar para poder darnos el placer de hacer ese ejercicio tan "bonito, divertido y decente", sobretodo en estos tiempos, que son los del invierno crudo que siguió al "gran verano" que tuvimos y que no supimos aprovechar, son los tiempos de las siete vacas flacas de Egipto.

Uno de esos extremos es aquel en que nos vemos constantemente de no cumplir nuestras obligaciones domésticas. ¡Cuántas veces hemos dejado de pagar cumplidamente el alquiler de nuestra vivienda, hemos dejado de pagar nuestra semana o mes vencido a la hostelera que nos alimenta, al sastre o al agente que nos fió el vestido o el fonógrafo en abonos. ¡Cuántas veces nuestras madres con sus pies descalzos, y nuestros pequeños hermanitos con sus chorreadas barriguitas desnudas, están reclamando nuestro apoyo, en tanto que nosotros reservamos nuestras exiguas ganancias de ahora, para distraernos en aquel ejercicio "bonito, divertido y decente" que llamamos baile!

Queridos compañeros, queridos comprovincianos, yo os recordaré, yo quiero recordaros que con cantos y bailes no se hacen los grandes ciudadanos; que los grandes ciudadanos se hacen en el gir nasio, se hacen en la biblioteca, se hacen en la plaza pública discutiendo los intereses de la patria; así se hicieron los antiguos romanos que, con su fuerza y con su brazo, atravesando las fronteras de su patria, supieron darle lustre a ésta y hacerla señora del mundo. Así se hicieron también los griegos que, con su fuerza y con su brazo, supieron rechazar las millonadas de bárbaros orientales dirigidas por Darío y por Gerges.

Verdad es que hubo un canto que rompió Bastillas, un canto que fijó la era de emancipación y libertad de un gran pueblo, pero este canto, este himno sublime, fue el canto de los encañados, el canto de los enterrados vivos en las masmorras subterráneas, el canto de los oprimidos por el diezmo, fue el canto de los hombres esclavos que querían libertad, más, ¡ay! desgraciadamente, nuestro canto, es el canto de los hombres libres que quieren esclavitud.

José Meléndez M.

(Continuará)

Sociales y Personales

Los que viajan

En asuntos de su profesión marchó al Guanacaste el Dr. don Sergio Fallas.

—Regresó de San José don Feliciano Quirós y señora.

—Vino de la capital doña Sarita de Alvarez.

—Delicada de salud ha seguido doña María Luisa de Barahona. Son nuestros deseos que mejore cuanto antes.

—La señorita Soledad Colon regresó a la capital después de una corta temporada en el puerto.

—De la capital llegó hoy don Francisco Font.

—El Lic. don Alberto Echan di vino de San José.

—De San José regresó la señorita Angela Poveda y sus hermanos Leonidas y Reinaldo Poveda.

—Don Manuel Obando regresó del interior.

—Llegó de la capital don Mario Bengoechea.

ENFERMO

Desde hace días guarda cama padeciendo de una infección el doctor don Octavio Williams.

Por la mejoría del estimable doctor hacemos fervientes votos.

LABORATORIO CLINICO DEL HOSPITAL

Exámenes completos de todo género.
Reacción Wassermann \$10.00
Martes, Jueves, Viernes

SE VENDEN:

Dos casas: una grande en la «V» griega entre la línea férrea y el aserradero del Gobierno. Una pequeña, frente a la Plaza Mora y Cañas, lado del Estero.

Entenderse con

Luis Casavolone

Puntarenas, octubre 1930.

El soberbio espectáculo del domingo en el Teatro Sun Yat Sen



Chorus in a scene from "THE HOLLYWOOD REVUE"

La Empresa de nuestro Coliseo de Moda, Teatro Sun Yat Sen, anuncia para el domingo 16 de los corrientes, otra grandiosa y estupenda super producción parlante, bailada y musicada de gran fama, producción de la famosa casa Metro Goldwyn Mayer que lleva por título LA REVISTA DE HOLLYGOOD que es una preciosidad, ya por la variación de la misma como por las muchas escenas en colores que se suceden en los escenarios de aquella gran urbe del arte mudo y hablado que se llama Hollywood.

En esta sublime película desfilan todas las grandes estrellas de ambos sexos de la reputada casa filmadora Metro Goldwyn, y en ella podrá el público conocer y admirar a todas esas beldades y elegantes y apuestos artistas que noche a noche nos deleitan en la pantalla con su arte, hermosura y bellísimas cintas.

Para la matinee de ese mismo día se anuncia la sensacio-

nal película SIN RENCOR Y SIN REVOLVER con una extra sonora y musicada que no dudamos agradecerá grandemente a la gente grande y menuda.

Ya las películas parlantes, sonoras y musicadas que exhibe el Teatro Sun Yat Sen están a toda prueba y ellas no admiten comparación con ningunas otras, las cuales por sí solo se recomiendan y por eso no hacemos comentarios al arte y grandiosidad de cada una de aquellas.

Vedlas y os convencereis, por vuestra propia vista; no dejes que os cuenten.

En Santa Cruz, Guanacaste, fue herido alevosamente, don Eusebio Arrieta

Mal están las cosas en la Provincia de Guanacaste, y más aún en Santa Cruz.

Desde la llegada del nuevo Jefe Político, señor Juan Guevara, parte no pequeña de la población manifestó su descontento de un modo público por ese designación, y se le dijo al Gobierno que de mantenerlo en el puesto, podían ocurrir sucesos harto desagradables.

Ya ocurrió el primero: un ciudadano de lo más destacado del vecindario fue herido alevosamente por la espalda, y se ignora quien haya sido el autor de tamaño crimen.

No es esta la primera vez que en Santa Cruz se presentan casos que culminan en hechos de sangre, y todo por la poca prudencia de las personas que llegan a ejercer cargos de autoridades administrativas.

No sabemos, ni queremos saber, las causas que originen estos sucesos, pero si quisiéramos que los ánimos se calmaran y que Santa Cruz viviera la vida de paz a que tiene derecho.

Para tener éxito en sus negocios, anuncie en EL HERALDO

PONGA UN POCO DE ATENCION

Por motivos de salud VENDO en buenas condiciones mi establecimiento de TIENDA, llamado LA GRAN SENORA. Buen punto y buen negocio.

Fructuoso Garrido

Puntarenas, agosto de 1930.

En la Edad Madura

EN esta época especial de la vida es de importancia capital que se reconozcan los trastornos de los riñones y se tomen las medidas inmediatas para corregirlos. El descuido de los signos naturales con que el organismo pide auxilio puede dar lugar a males graves o crónicos.

Si padece Ud. de dolor de cintura, se fatiga con facilidad, cojea al levantarse, se siente inapto y desanimado para el trabajo, padece jaquecas, y vértigos o las micciones son demasiado frecuentes o dolorosas, no pierda el tiempo.

Use las Píldoras de Foster —el remedio para los riñones más conocido y más elogiado en el mundo. Siga el ejemplo de millones que las han usado con satisfacción y pida siempre a su boticario las legítimas.

PILDORAS DE FOSTER